



CONSEIL DES RECTRICES ET RECTEURS FRANCOPHONES

Communiqué du Conseil des rectrices et recteurs du 17 mars 2025

Les universités de la Fédération Wallonie-Bruxelles dénoncent les atteintes à la liberté académique aux Etats-Unis

Rappelant ses communiqués du 20 février et du 3 mars, le Conseil des rectrices et recteurs des universités francophones de Belgique exprime ses plus vives préoccupations face à la gravité croissante des atteintes à la liberté académique aux Etats-Unis. L'arrestation arbitraire d'étudiants au seul motif qu'ils ont exprimé publiquement leur opinion, la mise sous tutelle par l'État de centres de recherche universitaires et, enfin, la réduction punitive des subventions à des institutions universitaires porteuses de valeurs qui déplaisent au pouvoir exécutif constituent à nos yeux des immixtions gravissimes du pouvoir politique au cœur de la liberté académique. Le CRef dénonce ces pratiques qui n'ont pas leur place dans un État de droit et exprime son soutien et sa solidarité aux institutions et aux personnes visées par ces mesures scandaleuses.



CONSEIL DES RECTRICES ET RECTEURS FRANCOPHONES

**Press release from the Rectors' Council of French-speaking universities in Belgium
17 March 2025**

The universities of the Wallonia-Brussels Federation denounce the attacks on academic freedom in the United States

Referring to its press releases of 20 February and 3 March, the Rectors' Council of the French-speaking universities of Belgium expresses its deepest concern at the increasing severity of the attacks on academic freedom in the United States. The arbitrary arrest of students solely for publicly expressing their opinions, the government's control of university research centres, and, lastly, the punitive reduction of subsidies to university institutions that promote values displeasing to the executive branch constitute, in our view, extremely serious interference by the political authorities in academic freedom. CRef denounces these practices, which have no place in a state governed by the rule of law and expresses its support and solidarity with the institutions and individuals targeted by these scandalous measures.